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Niederschrift 

zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
der Stadt Hückeswagen 

 
Sitzungstermin: 28.08.2008 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:05 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des 
Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Bürgermeister 
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
Mitglieder 
 Cosler, Thomas    
 Fink, Horst    
 Hücker, Manfred    
 Klewinghaus, Dieter    
 Kuech, Hans Willi    
 Moritz, Frank    
 Päper, Cornelia    
 Quass, Jürgen    
 Sabelek, Egbert    
 Schreiber, Horst    
 von Polheim, Jörg    
 Weiß, Angelika    
 
Beratende Mitglieder 
 Thiel, Ralf    
 
von der Verwaltung 
 Kemper, Torsten    
 Kissau, Roland    
 Müller, Bernd    
 Persian, Dietmar    
 Schröder, Andreas    
 Schütz, Bernd    
 Winter, Monika    
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Biesenbach, Monika    
 Grasemann, Hans-Jürgen    
 Müller, Andreas    
 
 



Seite 2 von 4 

von der Verwaltung 
 Jahr, Lutz    
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 
Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 6. Nachtrag zur Hauptsatzung der Stadt Hückeswagen vom 

27.03.1998 

RB/776/2008 

2 Informationen über den Sachstand des Projektes "Shared 

Services" 

RB/796/2008 

3 Informationen zur Kommunalwahl 2009 FB II/795/2008 

4 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Erlass der Gewerbesteuer nach Sanierungsgewinn FB I/793/2008 

2 Personalangelegenheiten FB I/781/2008 

3 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 6. Nachtrag zur Hauptsatzung der Stadt Hückeswagen vom 27.03.1998 

Vorlage: RB/776/2008 
  

Die Zusammenlegung von Ausschüssen wird größtenteils von den Fraktionen 
nicht befürwortet, bzw. besteht noch Beratungsbedarf.  
Nicht angepasst werden soll die Bemessungsgrenze für Geschäfte der laufenden 
Verwaltung, eine Anpassung der Grenze für Vergleiche auf 10.000,00 € wird 
allerdings befürwortet. 
 
Abstimmungsergebnis: 
es erfolgt keine Abstimmung bzw. Empfehlung an den Rat.  
 
 

zu 2 Informationen über den Sachstand des Projektes "Shared Services" 
Vorlage: RB/796/2008 

  
Einleitend berichtet Herr Ufer, dass er zwischenzeitlich die Euphorie für das 
Projekt „shared services“ in den Nachbarkommunen teilweise vermisst. Hü-
ckeswagen ist die einzige am Projekt beteiligte Kommune, die es sich leisten 
kann, weiterhin eigenständig zu arbeiten und trotzdem diejenige Kommune, die 
versucht, das Projekt weiter positiv voranzutreiben.  
 
Herr Ufer appelliert an die Politiker, den „positiven Geist“ an die Kollegen in 
den beteiligten Nachbarstädten zu übertragen und Kontakte für Gespräche zu 
nutzen. Jetzt ist nicht der Zeitpunkt, um Detailprobleme zu diskutieren, sondern 
um Strukturen zu schaffen.  
 
Herr Kemper informiert über das Projekt „shared services“. 
Die Power-Point-Präsentation ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 

zu 3 Informationen zur Kommunalwahl 2009 
Vorlage: FB II/795/2008 

  
Herr Ufer berichtet kurz über die gravierensten Änderungen (Anpassung der 
Wahlbezirke, Wegfall der Stichwahl, keine Beteiligung im Vorstand im eige-
nen Wahlbezirk bei der Kandidatur um ein Direktmandat, etc.) bei der Kom-
munalwahl 2009. 
 
Eine Ausführliche Erläuterung wird in einer der nächsten Sitzungen durch 
Herrn Jahr erfolgen. 
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Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 

zu 4 Mitteilungen und Anfragen 
  

1. Einwohnerzahlen 
 

Herr Schreiber verweist auf die stetig sinkenden Einwohnerzahlen von 
Hückeswagen und fragt nach einer Möglichkeit, die Gründe des Weg-
zuges zu erfassen. 
Da durch eine Änderung des Einwohnermeldegesetzes eine Abmeldung 
am Wohnort nicht mehr notwendig ist, wird vereinbart, eine separate 
Fragebogenaktion durchzuführen, um Strukturen klarer erkennen zu 
können. 

 
 

2. Vandalismus 
 

Herr Ufer berichtet über ein Gespräch mit der Polizeibehörde. 
Die ordnungsbehördliche Verordnung wird kurzfristig angepasst (gene-
relles Alkoholverbot auf öffentlichen Flächen). Auf eine der nächsten 
Sitzungen wird verwiesen. 
 

 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 08.10.2008 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Bürgermeister Uwe Ufer  Monika Winter 
  Schriftführerin 
 


